




Как там Ося?
Те, кто знаком с нами давно, регулярно 
задают нам этот вопрос

До центра волонтерам приходилось долго добираться на единственном 
автобусе (маршрутки не ходили), потом идти по пустырю, чаще в темноте, 
ради того, чтобы у мальчика был уход, занятия и развлечения. Затем нам 
пришлось организовывать лечение ребенка - низкий поклон 
благотворителям, которые собрали несколько миллионов рублей, чтобы 
ребенка отправили в на лечение и реабилитацию в зарубежную клинику, 
потому как наши врачи не справились. В настоящее время Ося так и 
находится в Израиле: ходит в специализированную школу, знает несколько 
языков, у него есть опекун. И до сих пор у нас регулярно спрашивают про его 
жизнь и здоровье неравнодушные люди, которые активно помогали, 
переживали и участвовали в его судьбе. И регулярно мы публикуем 
последние новости об Осе в нашей группе VK."

В следующем году нашей организации исполнится 15 лет. Все эти годы 
мы вместе с многими неравнодушными людьми следим за судьбой одного 
из наших подопечных, мальчика с непростой судьбой, за жизнь которого 
наши добровольцы буквально боролись.
Недавно наши волонтёры заглянули в ожоговый центр, где когда-то в 
сопровождении волонтёров больничного ухода проходил лечение Ося. 
 
Руководитель организации "Наши Дети" Наталья Аликина:
"Я вчера вернулась в прошлое. Мы посетили ожоговый центр Областной 
больницы в Токсово. И воспоминания нахлынули. 13 лет назад , после 
того как врачи спасли малыша, найденного на пепелище , где сгорела 
почти вся его семья, волонтеры совершили практически подвиг. Ося был 
одним из первых детей, за которыми ухаживали волонтеры, и он был 
самым тяжелым для нас - и физически , и морально. Настолько 
поврежденных малышей у нас еще не было (опыта взаимодействия с 
благотворителями, медучреждениями и прочими у нас тоже не было). 



Наша Ляля ест сама!
Результаты программы реабилитации сирот 
"Маяк" за прошедший год

Наш первый день, заезд в стационар, размещение и, 
конечно, очень важные задачи на эти 3 недели: научиться 
жевать и есть самостоятельно с ложки. Есть огурец рядом с 
ней было счастливой случайностью. Она услышала хруст, 

Ещё одна малышка, за жизнью которой следят наши волонтёры и 
благотворители - сирота из ПНДР. Когда-то врачи говорили, что она даже 
голову держать не будет. Но команда неравнодушных к проблемам девочки 
людей объединилась: волонтёры сопровождали малышку на процедурах, 
специалисты регулярно занимались с ней, благотворители помогали с оплатой 
нянь, лекарств, специального питания и медтехники. И все эти труды не прошли 
даром. 
Результаты этого года: сформирован навык жевания, говорит простыми 
словами, держит в руке и играет предметом, научилась дуть, цокать языком.
 
Руководитель направления Ульяна Куликова о сопровождении Ляли на 
реабилитации:
 

Блог о программе

почувствовала запах... Кто знал, что её надо учить жевать с огурца?! Банан, яблоко, 
блин, хлеб - что мы только не пробовали. 
И только огурец, крепко сжатый в руке, она откусывала и жевала как надо, зубами, 
разжёвывая. Ни запеканка, ни фруктовое пюре ее больше не волновали. Мы ели 
огурец прямо до самого ужина. Ну а "картошу" она уже орудовала ложкой. В 
общем, пошла на опережение".
 
Работа с другими малышами из ПНДР также дала результаты. У Семы улучшилось 
эмоционально-психическое состояние, расширился спектр эмоций, 
откорректирована посадка в коляске. Алина стала увереннее стоять, научилась 
вставать с опорой.



Как гостевая семья дает надежную опору
Цели и важные результаты программы  

поступать  в  ВУЗ,  его  брат  -  с  троечками,  но  он  целый  год  в  гипсе 
лежал).  Они  стали  другими  категориями  ценностей  мыслить.  А  ещё 
важный  результат  -  мы  за  них  горой,  и  это  Детский  Дом  знает. 
Конечно,  дети,  которые  из  гостевой  семьи  под  опеку  ушли,  гораздо 
больших результатов достигли, хотя и не все."

В  Детских  Домах  и  приютах  дети  лишены  возможности 
проявлять  самостоятельность.  Их  полностью  обслуживают  на 
протяжении  всего  времени  проживания  в  учреждении,  а  затем 
выпускают  из  стен  без  самых  важных навыков  самостоятельной 
жизни. Гостевая семья дает опору. Волонтеры показывают жизнь 
внутри семьи, учат важным навыкам.
 
Наталья Новикова, руководитель программы:
"Главная задача, чтобы дети получили модель семьи, мотивацию 
на учебу (мой Максим без троек учится, сказал, что будет

Волонтёры также весь год делились с ребятами 
важными  навыками:  работа  с  компьютером, 
финансовая  грамотность.  Но  самых  больших 
успехов  дети  достигли  в  кулинарии.  Под 
руководством  Людмилы,  Валерия  и  других 
приглашённых мастеров- добровольцев, ребята 
осваивали  секреты  приготовления  разных 
блюд, от самых простых до изысканных. Ребята 
начинали  с  легких  салатов,  бутербродов, 
закусок, яичницы, а к новогоднему столу могли 
уже  приготовить  жюльен,  роллы,  лазанью, 
испечь  круассаны  и  брауни.  Эти  умения 
пригодятся  в  самостоятельной  жизни,  а 
кому-то, возможно, и в поисках работы.



"Маяк" в помощь особенным мамам.
Чуть больше, чем просто волонтёрская помощь семье  
 Кристина, мама Роберта, подопечная семья программы помощи детям с ОВЗ "Маяк":

"Был  момент  в  жизни,  когда  я  вообще  не  знала  про  волонтёров  и  какую  пользу  они  приносят. 
Считала,  что это те люди,  которые собираются группой и убирают мусор.  Кажется,  на тот момент,  я 
даже не знала, что волонтёры могут помогать миру и других направлениях, просто не задумывалась.
Однажды,  когда  я  в  очередной  раз  находилась  в  больнице  с  сыном,  я  познакомилась  с  девушкой, 
ухаживающей за ребёнком с такой теплотой и заботой, что не сомневалась - это родная мать.
Как-то  мы  сидели  в  коридоре  и  говорили  на  темы  личной  жизни.  После  моего  рассказа,  она 
спросила, как же я выживаю? На тот момент и правда было сложно: я была одна в городе, мама не 
всегда  могла  приезжать  из  Кировска  из-за  сломанной  машины  даже  в  те  моменты,  когда  у  Роба 
была температура и мне было не выйти до аптеки, а доставка в наши дома не осуществлялась. Тогда 
она  предложила  помощь  и  сказала,  что  у  неё  есть  девочка-волонтёр,  которая  живет  рядом  с  нами. 
Только  в  тот  момент  я  узнала,  что  и  сама  она  -  волонтёр.  Серьёзно?  Как  такое  бывает!?  Как  можно 
относиться к чужим детям с таким трепетом, заботой?
 
 
Вскоре  нас  познакомили  еще  с  одной  девушкой-волонтёром 
Евгенией.  Теперь  с  Женей  мы  не  просто  соседки.  Когда  она 
звонит,  я  уже мысленно завариваю чай.  Женя всегда  приходит  с 
вкусняшками,  иногда  даже  сделанными  своими  ручками  или 
ручками  её  мамы.  Время  пролетает  незаметно.  Иногда  даже  мы 
отмечаем праздники вместе, например, ее день рождения. Хотя я 
этого не знала. Мне нужна была её помощь, 
и  она  пришла  несмотря  на  то,  что  у  неё  в 
этот  момент  были  гости.  Она  хороший 
психолог, не знаю, знает ли она об этом. Мы 
можем  поболтать,  а  проблемы  на  время 
уходят  в  очень  далёкий  уголок.  Робка  к  ней 
уже  привык  давно  и,  кажется,  ей  первой 
попытался  помахать  ручкой  «пока  -  пока», 
когда  она  уходила.  Не  представляю,  как  мы 
жили без этой помощи раньше." Полное интервью




























